# Centre d'accueil des Ukrainiens : la Croix-Rouge prend le relais

Une année s'est écoulée depuis que l'école d'ingé-nieurs CESI de l'avenue Guy-de-Collongues s'est transformée dans l'urgence en centre d'accueil pour les réfugiés Ukrainiens. Aujourd'hui, la Croix-Rouge a pris le relais pour gérer l'afflux des réfugiés et est confrontée à plusieurs défis.

ors de l'ouverture du centre d'accueil pour faire face à l'af-flux de réfugiés Ukrainiens en avril 2022, les autorités préfecto-rales en ont confié la gestion au Foyer Notre-Dame des Sans-Abri (FNDSA). Mais depuis 1er février, la préfecture a décidé que le Foyer passerait le relais à la Croix-Rouge et qu'il occuperait en échange ses locaux de Vaise : une permutation qui permet à ses deux associations de retrouver leur domaine de prédilection : le FNDSA sur l'hébergement et le suivi à long terme d'un public « tout-venant » et la Croix-Rouge sur la gestion d'urgence des crises liées aux guerres.

## 61 places d'urgences et hébergement collectifs pour 110 personnes

Maxime Verger coordonne la nouvelle organisation du CESI pour la Croix-Rouge. « Le site écullois, dans la verdure et à proximité de la ville comme des commodités (lignes de bus à la porte) est un peu idéal! Surtout s'agissant d'un accueil gratuit », déclare-t-il.

Mais, « le revers de la médaille, c'est qu'il peut donner envie de s'installer dans une attente confortable, surtout tant qu'il y a l'incertitude sur l'éventuelle fin du conflit. Or nous devons œuvrer pour que ceux que nous accueillons provisoirement aillent vers des solutions plus pérennes et une certaine autonomie », confie le coordinateur du site.

Le Rhône étant saturé en termes de logement, des opportunités leur ont été proposées. « On nous



Maxime Verger (à l'arrière) entouré d'une partie de l'équipe de la Croix-Rouge qui gère le centre d'accueil pour les réfugiés Ukrainiens au CESI. Photo Progrès/Jean DESFONDS

ouvert des possibilités de trans fert vers d'autres départements de la Région... Ce qui ne va pas sans quelque résistance, la proximité de Lyon étant sécurisante pour beaucoup », explique Maxime Verger. « Nous accueillons toujours des « primo-arrivants » d'Ukraine, mais aussi des personnes qui ont été reçues dans un premier temps par des citoyens solidaires... Des situations qui ne peuvent pas non plus s'éterniser. Pour ceux-là, nous disposons de 61 places d'urgence en dortoir. 46

sont occupées en ce moment.

Le site dispose également des hébergements collectifs pour 110 personnes. Actuellement, 102 place sont occupées, dont ceux qui sont présents depuis plusieurs

Une quinzaine de professionnels de la Croix-Rouge sont au service à la fois de l'hébergement d'urgence nécessaire et des visées possibles pour le logement, la formation, voire le travail et l'emploi.

De notre correspondant Jean DESFONDS

### **TÉMOIGNAGES**

### « Une voisine nous a conseillée de partir à Lvon »

Nadiia et Roman,

réfugiés ukrainiens Nadiia a 65 ans, son fils Roman (chauffeur de taxi, puis chauf-feur de bus à Kharkiv) en a 39. Ils sont arrivés à Lyon le 4 févri-er dernier. Ils habitaient Kharkiv, une ville ukrainienne située à une trentaine de km de la frontière russe. « Depuis un an nous n'avons pas eu une seule journée sans bombardement, sans missiles, sans alerte, sans destruction. Le bruit a couru que les Russes allaient attaquer encore plus massivement. Ûne voisine nous a conseillé de quit-



<mark>Viktoria, réfugiée ukrainienne</mark> Viktoria, 21 ans, est arrivée de Dnipro (Ukraine) avec sa famille, il y a un an. Ils sont passés par l'hébergement d'urgence du gymnase de Belle-combe à Villeurbanne, où ils ont séjourné un mois et demi avant d'être dirigé sur le CESI d'Écully. « À Dnipro, j'ai fait des études de lettres en ukrainien et j'avais commencé un travail de télé journaliste... Mon père avait une entreprise de fabrication de chaussures. » Sa maman et son frère ont trouvé du travail, tandis qu'avec son père, elle suit des cours de



Nadiia et Roman Photo Progrès/Jean DESFONDS

ter l'Ukraine et de partir à Lvon. Nous avons pris le bus et nous sommes arrivés à destination en trois jours, avec des correspondances en Pologne et en Allemagne. », déclare Nadiia.



Viktoria. Photo Progrès/Jean

français. Elle est très reconnaissante de l'aide qu'on lui a ap-portée, même si elle a un problème de santé qui ne cesse de s'aggraver. « Les médecins consultés ici n'arrivent pas à me guérir de forts maux de tête.»

## Lamine, du Sénégal à Écully en passant par l'Ukraine

Lamine Diallo est né à Dakar au Séné gal, mais il a la nationalité Guinéenne C'est ce qui l'a amené à partir en 2008 pour y faire des études de russe durant un an et demi, à l'est russophone de l'Ukraine, à Kharkiv. Il mène ensuite des études d'architecture à Dnipro (au sud du pays) où il reste 13 ans, avant d'aller exercer à Kiev son métier d'architecte. Les premières bombes frappent la capitale ukrainienne en févri



Lamine Diallo, architecte interprète Photo Progrès/Jean DESFONDS

er 2022. Avec la cohorte des réfugiés, il part vers la France. Il est depuis un an bénévole à la Croix-Rouge occupant des fonctions d'interprètes et dorénavant d'agent social hôte lier. Parfaitement francophone, il cherche aussi un travail d'architecte.

#### **EN CHIFFRES**

Maxime Verger et son adjointe Karine, coordonne l'équipe de la Croix-Rouge qui est au service des Ukrai niens hébergés au CESI. Au total, il y a

• 3 travailleurs sociaux

le travail et le logement

 2 logisticiens 2 interprètes

agents d'accueil de nuit

 4 agents de service hôtelier L'équipe cherche un « maintenancier » pour l'entretien des bâtiments

## TASSIN-LA-DEMI-LUNE

# Le salon Jobs d'Eté, c'est ce samedi 15 avril à l'Atrium

Changement de jour et d'horaires pour le salon des jobs d'été. Cette année, la municipalité a organisé le salon en général très prisé dans un autre format, à savoir un samedi et de 10 à 14 h00. Et c'est ce samedi 15 avril qu'il se déroulera à l'Espace culturel L'Atrium.

La durée et la date ont été redéfinies à la suite de l'avis consultatif du comité jeunesse de la commune. « Les jeunes consultés ont préféré déplacer ce salon tout d'abord un samedi, au lieu du mercredi, et dans un horaire plus réduit, de 10 heures à 14 heures. Pour eux, c'était plus pertinent même si cette an née, le salon tombe pendant les vacances de Pâques. », explique Pierrick Jannin, délégué à

Malgré ce changement, le salon réunira pas mal d'organismes, d'entreprises et de commerces pour proposer aux jeunes de 16 à 25 ans des jobs d'été. À tous ceux qui veulent à la fois goûter au monde du travail et aussi occuper leurs vacances tout en voulant financer quelque projet, ce salon leur est bien destiné.

## Coaching CV, Pôle Emploi, restaurateurs...

Les jeunes vont donc retrouver des spécia listes de coaching afin de les préparer au CV, à la présentation pour une place. La mission locale permet aussi aux jeunes de se réorienter. Mais on retrouvera également les classiques tels que Pôle Emploi, des restaurateurs comme Pizza Del Arte, le CPNG et le centre social pour conseiller les jeunes au Bafa et au brevet de surveillant de baignade. Enfin on aura le bricolage avec Leroy Merlin et nombre d'entreprises. Comme le signale Pierrick



Pôle Emploi, le principal pourvoyeur de jobs d'été pour les jeunes. Photo Progrès/Archives Jacques ALAIX

Jannin: « Nous favorisons les stands pour une recherche de qualité afin que les jeunes puissent avoir tous les atouts.

De notre correspondant Jacques Alaix.



